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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESPACIOS DE USO COMÚN 
 
AUTORIZAN COLOCACIÓN DE 74 BASTIDORES PARA ELECCIÓN 2018 
Por Marco Estrada 
El Instituto Nacional Electoral (INE), en Querétaro, aprobó la distribución de los 74 bastidores en los que los 
partidos políticos, candidatos independientes y autoridades electorales podrán realizar publicidad oficial. De ese 
total, 45 bastidores serán repartidos por el INE para los nueve partidos nacionales, los candidatos independientes 
que obtengan la candidatura y la propia publicidad de la autoridad electoral. Actualmente se encuentra el periodo 
de recolecta del apoyo ciudadano, por lo que aún se desconoce cuántos candidatos independientes habrá en el 
proceso electoral, aseguró la vocal ejecutiva del INE, María del Refugio García López. Para cada partido político se 
le asignarán 4 bastidores, el resto serán divididos entre los candidatos independientes que consigan 
las firmas necesarias y el propio INE. Para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) serán entregados 
29 de los bastidores, mismos que fueron puestos a disposición de la autoridad electoral por parte del gobierno del 
estado. La vocal ejecutiva destacó que los partidos locales no fueron considerados en este sorteo por tratarse de un 
proceso electoral federal. INE no tendrá vacaciones. El personal del INE en Querétaro no tendrá días de asueto 
durante diciembre, toda vez que se encuentra en marcha el proceso electoral 2017-2018, dio a conocer la vocal 
ejecutiva, María del Refugio García López. Desde el 14 de diciembre iniciaron las precampañas presidenciales, por 
lo que solamente se tendrá descanso cuatro días. 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/12/18/autorizan-colocacion-74-bastidores-eleccion-2018 
 
CONSEJO LOCAL DEL INE DISTRIBUYE MAMPARAS ENTRE PARTIDOS Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
En Sesión Ordinaria, el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral aprobó y distribuyó las mamparas y 
bastidores de uso común entre los partidos políticos y candidaturas independientes para la colocación y fijación de 
la propaganda electoral para el proceso 2017-2018. Ma. del Refugio García López, vocal Ejecutiva de la Junta Local 
del INE, explicó que se distribuyeron 44 mamparas que proporcionó Gobierno del Estado, entre los 9 partidos 
políticos que tienen registro a nivel nacional. “Estamos distribuyendo estos lugares de uso común que Gobierno 
del Estado nos proporcionó el pasado viernes, estamos hablando de 45 lugares para el Instituto Nacional Electoral; 
son los que se repartieron aquí fueron 44 nadamás para que de manera equitativa pudieran repartirse entre los 9 
partidos políticos con registro nacional” indicó García López. Recordó que la donación fue el resultado de 
la gestión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y del INE, además que al IEEQ les fue donado 29 espacios, 
además que los aspirantes a candidato independiente para el Senado y a la Presidencia de la República también 
contarán con un espacio una vez que concluya la recaudación del apoyo ciudadano. “Una vez que concluya el 
término para recaudación del apoyo ciudadano, pues ahí se va definir lo que suceda con éste candidato 
independiente, también como se trata de la elección a la Presidencia de la República seguramente nos irán a 
registrar quién logré su candidatura independiente” explicó la vocal del INE en Querétaro. También dijo que los 
partidos políticos con registro local no entraron al sorteo porque se trata de un proceso federal donde no tiene 
representante, por lo que solo firmaron como testigos. Por último en la Sesión se aprobó el Proyecto de Acuerdo 
del Consejo Local del Instituto Nacional Electoralen Querétaro, así como la integración de la Comisión de 
Seguimiento a la propaganda durante las precampañas y campañas en el Proceso Federal 2017-2018. 
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https://codiceinformativo.com/2017/12/consejo-local-del-ine-distribuye-mamparas-entre-partidos-y-
candidatos-independientes/ 
 
DISTRIBUYE INE ESPACIOS PUBLICITARIOS PARA EL PROCESO ELECTORAL  
Por Francisco Velázquez 
De los 45 lugares que proporcionó el Gobierno del Estado de Querétaro al Instituto Nacional Electoral (INE) para la 
colocación de propaganda electoral, a cada uno de los nueve partidos políticos con registro nacional le 
corresponden cuatro, informó la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, María del Refugio García López. Durante 
la sesión ordinaria del Consejo de este lunes fue aprobada la distribución anterior, que según dijo la titular de la 
Junta Local también contempla cuatro espacios para el instituto y cuatro para candidatos independientes. Refirió 
que el espacio sobrante estará reservado para sumarlo a los que tienen los candidatos independientes. “Estamos 
hablando de 45 lugares para el Instituto Nacional Electoral; recordemos que fue una gestión conjunta que hizo el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro y el INE para poder obtener estos espacios. Al Instituto Electoral de la 
entidad le van tocar 29 espacios; a nosotros 45 en razón de que tenemos la elección presidencial”, explicó García 
López al término de la sesión. En la reunión del Consejo de la Junta Local del INE también fue aprobado por 
unanimidad el Acuerdo para la integración de la Comisión de Seguimiento a la propaganda durante las 
precampañas y campañas en el proceso electoral federal 2017 – 2018. Por otro lado, la vocal ejecutiva indicó que 
debido a que se encuentra en desarrollo la etapa de precampañas, el instituto no tendrá vacaciones durante la 
presente temporada de fin de año; sin embargo, agregó que “los días que de cajón tenemos que descansar, los días 
24 y 25 (de diciembre); 31 (de diciembre) y primero (de enero), definitivamente sí vamos a descansar”. 
 
https://codigoqro.mx/2017/12/18/distribuye-ine-espacios-publicitarios-proceso-electoral-2018/ 
 
http://exekuoinfo.com/2017/12/consejo-local-del-ine-distribuye-mamparas-entre-partidos-y/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DEBIDO A PRECAMPAÑAS, NO HABRÁ VACACIONES PARA EL INE EN  
Por Carmen Galván 
El Instituto Nacional Electoral del Estado de Querétaro no tendrá vacaciones decembrinas debido a las 
precampañas del proceso electoral 2017-2018, indicó Ma. del Refugio García López, vocal Ejecutiva de la Junta 
Local del INE. Explicó que los días festivos del 24, 25, 31 de diciembre y 1 enero no trabajarán, sin embargo el resto 
de los días continuarán con sus actividades, aunque no realizarán sesiones del Consejo Local hasta el mes de enero. 
(CI) 
 
PREVÉ INE IMPACTO POR SU RECORTE PRESUPUESTAL 
Por Irán Hernández  
Este 2017, el INE en Querétaro operó con alrededor de tres millones de pesos; sin embargo, aún no se han 
aprobado los recursos para 2018, informó la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en la entidad, María del 
Refugio García López, quien añadió que a nivel nacional impactará el recorte presupuestal de 80 (sic) millones de 
pesos. (CQ, 6) 
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BUSCA OCTAVIO ONTIVEROS DIRIGIRSE A CIUDADANOS QUE SE ABSTIENEN DE VOTAR 
Por Rubén Pacheco 
Con el objetivo de convencer a los casi 50 por ciento de los ciudadanos que se abstienen de votar por algún partido 
político, el empresario Octavio Ontiveros busca lograr su candidatura a la presidencia municipal de Querétaro bajo 
la figura de independiente. El aspirante ya ha participado en el ámbito privado y público, donde ha ejercido como 
director administrativo del DIF municipal y posteriormente formó una empresa inmobiliaria, negocio al cual se 
dedica en la actualidad. “Veo que hoy los políticos y los servidores públicos utilizan el servicio público para 
servirse unos cuantos. Estoy convencido de que desde las cabezas pueden transformarse la sociedad, a través del 
gobierno y la sociedad”. (N, 7) 
 
SE QUEDAN 49 SIN CANDIDATURA 
Por Marco Estrada 
Este lunes venció el plazo para que los 169 aspirantes a candidatos independientes por una diputación federal 
cumplieran con la colecta de apoyos ciudadanos; sin embargo, 49 no cumplieron con el mínimo, entre ellos el 
queretano, Francisco Javier Reyes Chávez. Para alcanzar la candidatura del quinto distrito federal, a la que 
aspiraba, Reyes Chávez tenía que conseguir el respaldo de 7 mil 394 de ciudadanos, lo que representa el 2 por 
ciento de la lista nominal de dicho distrito. El queretano logró que 110 personas le brindaran su respaldo, pero 
únicamente 91 fueron válidas. Esto representó un avance de 1.5 por ciento. Francisco Javier Reyes fue el único 
queretano que se registró como aspirante a diputación federal. Él dio de alta a 20 auxiliares para que le ayudaran a 
recolectar firmas, aunque de acuerdo con el reporte del Instituto Nacional Electoral (INE) solamente 5 le 
consiguieron apoyos. (AM, 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PARTICIPARÉ EN LAS ELECCIONES DEL 2018: OCHOA  
Por Patricia Spíndola  
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, aseguró que participará en las elecciones de 2018, 
pero no precisó para qué cargo; pues, aunque reconoció que su interés es seguir al frente de dicha localidad, los 
comités municipal y estatal del PAN tomarán la decisión. (AM, 4) 
 
OCHOA, ACUSADO POR ACTOS DE PRECAMPAÑA 
Por Patricia López 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, ahora regala dinero a la población en lo que podría 
considerarse actos anticipados de campaña o de coacción del voto, denunciaron militantes del Partido Acción 
Nacional (PAN) al exigir a su partido no permitir la reelección del actual edil, por la presunción de actos de 
corrupción, escándalos y denuncias en su contra. Los panistas pidieron considerar a otros perfiles como Guadalupe 
Barrón y a otras personas que militan en el PAN, pero no permitir la permanencia del actual presidente municipal, 
porque de mantenerlo en el cargo el albiazul “Podría perder el municipio ante el PRI”. “Más allá de los escándalos 
es el sentido de la ciudadanía, la ciudadanía se siente desprotegida en términos de seguridad, no hay patrullas, hay 
un secreto a voces de los empresarios que se sienten extorsionados. Se nos hace, como panistas, muy vulgar o muy 
corriente un favor en el que fuiste beneficiado”, declaró Víctor Alonso Moreno, ex presidente municipal de Colón. 
(DQ, 1 y 4) 



 
MARTES 19 DE DICIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

PANISTAS DENUNCIAN PRESUNTA CORRUPCIÓN DE JOSÉ ALEJANDRO OCHOA VALENCIA  
Militantes del PAN denunciaron supuestos actos de corrupción por parte del presidente municipal de Colón, José 
Alejandro Ochoa Valencia. Afirmaron que el edil actualmente realiza entrega de recursos en efectivo, por lo que 
pensar en un proceso de reelección, dijo, Víctor Alonso Moreno, expresidente municipal de Colón, aseguraría el 
triunfo del PRI. (N 5, CI) 
 
REPRUEBAN A EDIL DE COLÓN  
A través de un sondeo ciudadano financiado por parte de representantes de la iniciativa privada, el presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, fue reprobado por los ciudadanos de aquel lugar en materia de 
confianza. El 87% de los ciudadanos encuestados manifestaron que tienen poco o ninguna confianza en su alcalde, 
mientras que el 62% lo calificó de 0 a 5. (PA) 
 
PRI TIENE DESPRESTIGIO EN EL ESTADO, SEÑALA KURI  
Por Domingo Valdez 
El PAN sigue teniendo mucha presencia en el estado, mientras que el PRI, cada vez está más desprestigiado, armó 
el alcalde del municipio de Corregidora, Mauricio Kuri González, luego de conocer la encuesta que publica EL 
UNIVERSAL Querétaro, sobre preferencia electoral, y que lo sitúa junto con el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega, en los primeros lugares para ocupar un escaño en el Senado de la República. “Lo que yo veo es que el Partido 
Acción Nacional es un partido que sigue siendo muy fuerte a nivel estatal, y que el PRI está cada vez más 
desprestigiado, esa es mi conclusión. En todas las encuestas que he visto, el partido tricolor sale muy 
desprestigiado”, señaló. (EUQ) 
 
PRI 
 
GUERRA URBIOLA DICE ESTAR PREPARADO PARA GANARLE A CANDIDATOS DEL PAN  
Por Monsterrat Márquez 
“Me siento preparado para ganarle a Mauricio Kuri o a Marcos Aguilar en cualquier terreno, escenario, debate y 
cualquier instancia, lo vamos a hacer y lo vamos a lograr”, expresó el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, al 
ser cuestionado sobre la encuesta de Tendencia, publicada por El Universal Querétaro, en la que se refiere que los 
alcaldes de Corregidora, Mauricio Kuri González y el de Querétaro, Marcos Aguilar Vega lideran la intención de 
voto para el Senado de la República. (EUQ, 1 y 3) 
 
‘TOMADA DE PELO’ ENCUESTA DE TENDENCIA: HUGO CABRERA RUIZ  
Por Monstserrat Márquez 
Para el diputado federal, Hugo Cabrera Ruiz, es una tomada de pelo la encuesta realizada por la empresa 
Tendencia, a pesar de ser nombrado como el segundo priísta más reconocido en la entidad. En la encuesta, el 
legislador únicamente obtuvo el 17% de la intención de votos para ocupar un puesto en el Senado, en su careo con 
el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega y frente a Mauricio Kuri González, presidente 
municipal de Corregidora. “Es una tomadura de pelo, porque no son esas encuestas reales, simplemente no hay 
una nota metodológica seria”, externó. (EUQ, 3) 
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PRD 
 
VEN ALIANZA LOCAL PAN-PRD  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Más allá de los agravios particulares, en el PRD se pondrán los intereses de la nación por encima de los 
particulares. Así lo sentenció el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel quien adelantó que en 
Querétaro, el partido del sol azteca habrá de operar sin cobrar agravios de contiendas pasadas “En la mayoría de 
los casos nos hemos puesto de acuerdo y prueba de ello es el Consejo Nacional de la semana pasada en donde a 
pesar de que la cuestión mediática señalaba jaloneos, hubo una sola propuesta para la nueva dirigencia con Manuel 
Granados”. Cuestionado sobre los votos que podría jalar Morena en los próximos comicios, el presidente estatal del 
PRD aseguró que se tiene una base sólida de 50 mil militantes en la entidad “Que se conserva y siempre han 
apoyado al partido”. (PA, 1 y 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
CQ: PANISTAS RENIEGAN DE EDIL COLONENSE 
Por Hilda Navarro 
Militantes del PAN en el municipio de Colón hicieron pública su solicitud a las dirigencias municipal y estatal para 
descartar la reelección del alcalde Alejandro Ochoa Valencia y analizar más perfiles que puedan ocupar la 
candidatura hacia la presidencia municipal de esta demarcación en los comicios de 2018. (CQ, principal) 
 
AM: ASPIRANTE INDEPENDIENTE QUERETANO NO LOGRA REGISTRO 
Por Marco Estrada  
El plazo para que los aspirantes a candidatos independientes por una diputación federal cumplieran con la colecta 
de apoyos ciudadanos venció́ este lunes. Se inscribieron 169 personas, de las cuales 49 no lograron el registro, 
entre ellas Francisco Javier Reyes Chávez. (AM, principal) 
 
DQ: INSTALARÁN 20,000 BOTONES DE PÁNICO 
Por Laura Banda  
Hasta 20 mil botones de emergencia serán instalados en el comercio local, informó el presidente de la Canaco, 
Gerardo de la Garza Pedraza, al señalar que ese mecanismo se espera arrancar a partir del 2018. (DQ, principal) 
 
EUQ: LEGAL, UNO DE CADA TRES NEGOCIOS EN LA CAPITAL 
Por Francisco Flores H.  
Por cada tres negocios establecidos en la capital, uno de ellos operaba de manera legal al contar con su licencia 
municipal respectiva, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Daniel Rodríguez Parada. (EUQ, principal) 
 
N: DANZA AL MUNDO 
Por Noticias  
Con un mosaico de bailes populares como la danza de los concheros Él es Dios, Danza a la Virgen de El Pueblito, 
danza Chichimeca de La Cañada; de Amealco; Las Pastoras; de los Baltazares; y bailes de Huapango, fue inaugurado 
el LXVIII Congreso Nacional de Maestros de Danza Popular Mexicana en el Teatro de la Ciudad. (N, principal) 
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CQRO: MUNICIPIO DE QUERÉTARO REGALÓ INJUSTIFICADAMENTE 5 MIL 748 COMPUTADORAS 
El municipio de Querétaro regaló 5 mil 748 equipos de cómputo y 5 mil 700 mochilas, cuyo costo ascendió a 29 
millones 741 mil 296.93 pesos “sin justificar debidamente sus actos, estableciendo normas, lineamientos, políticas 
o reglas de operación de los programas municipales que tengan por objeto dar cumplimiento al Plan Municipal de 
Desarrollo”. (CQRO, principal) 
 
PA: HOMICIDIOS AÚN SIN SENTENCIA 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Hasta el año próximo continuará el desahogo de pruebas en dos de los hechos que más han conmovido a la 
sociedad queretana, el de Yosheline Arenas, asesinada en diciembre de 2015 y el de la familia ejecutada en Lomas 
de Casa Blanca, en agosto pasado, por la actuaria Laura Zúñiga y sus cómplices, adelantó a PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, doctora Consuelo 
Rosillo Garfias. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INTERCAMBIAN PROPUESTAS Y PERSPECTIVAS  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con integrantes de la Asociación de Congeladores de 
Alimentos del Estado de Querétaro, y en compañía del presidente de dicha asociación, Manuel Treviño, 
fortalecieron los lazos de entendimiento al intercambiar propuestas y perspectivas sobre el rumbo del sector 
primario en la entidad. (AM, DQ, N) 
 
CUMPLEN EMPRESAS DE QUERÉTARO PAGO DE AGUINALDOS: AGUILERA  
El secretario del Trabajo Estatal, José Luis Aguilera Rico, garantizó que los patrones del estado de Querétaro 
cumplen en tiempo y forma con el pago de aguinaldo a sus trabajadores. Lo anterior tras recordar que el 20 de 
diciembre es la fecha límite para que los patrones paguen esta prestación a sus empleados. (EUQ, AM, N) 
 
CINCO MUNICIPIOS GENERAN MÁS EMPLEOS QUE OTROS ESTADOS: JAR  
Por Luz María Barrero 
Querétaro, Corregidora, El Marqués, Colón y Tequisquiapan son los municipios que más empleos generan.  “Solo 
estos cinco municipios están generando muchos más empleos que otros estados de la República. Somos el primer 
lugar, a nivel Bajío, de las negociaciones con sindicatos. Estamos cerrando de prestaciones y aumento de salario 
con un 7.7%, cuando Guanajuato está en el 3.5%”, reportó el titular de la Secretaría del Trabajo del Estado de 
Querétaro, José Luis Aguilera Rico. (CQRO) 
 
REGISTRA CONALEP DESERCIÓN ESCOLAR DEL 14% CADA SEMESTRE  
El Director General del CONALEP en el estado de Querétaro, Agustín Casillas Gutiérrez, reveló que el CONALEP 
registra cada semestre una deserción escolar del 12 al 14%, derivado primordialmente a la reprobación. De esta 
forma, explicó que la deserción escolar, que se registra más al pasar del primero al segundo semestre, deriva en 
primera instancia de la reprobación, la cual se deriva por problemas familiares o del entorno social de los jóvenes. 
(CQRO, CQ, N) 
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FIRMAN ACUERDO CONALEP Y SECRETARÍA DEL TRABAJO  
La Secretaría de Trabajo y el Conalep Querétaro firmaron un acuerdo en el que se dará facilidades a los jóvenes 
menores de edad para insertarse en el mercado laboral, de acuerdo al Modelo Mexicano de Formación Dual (...) A 
decir del secretario del Trabajo en Querétaro, José Luis Aguilera Rico, este convenio no viola la ley al permitir que 
los jóvenes entren a un empleo en empresas, toda vez que es con fines de formación profesional, y serán avalados 
por su escuela.  (CQRO, DQ, EUQ, N) 
 
BOTELLO: 15% DE LAS ESCUELAS CON SISTEMA DE ALERTA 
El 15 por ciento de las escuelas públicas del estado ya cuenta con un sistema de alerta para este periodo vacacional 
de fin de año que inicia el 21 de diciembre, anunció el secretario de Educación del estado, Alfredo Botello Montes. 
De acuerdo con las proyecciones de la Usebeq, para el próximo año deberán ser mil escuelas con este sistema. (DQ, 
EUQ) 
 
LA MATRÍCULA ESCOLAR PARA EL SIGUIENTE CICLO REGISTRA UN AUMENTO DEL 5%: ALFREDO BOTELLO 
Por Rubén Pacheco 
Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, señaló que el aumento de la matrícula en el nivel básico ha sido de 5%, 
lo que ha generado la apertura de nuevos planteles educativas, como una nueva secundaria en El Marqués. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONEN AMPLIAR HORARIO EN HOSPITALES  
Con el objetivo de ampliar los servicios de salud pública, el diputado local del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Mauricio Ortiz Proal, presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Salud del estado para que los habitantes 
reciban atención médica las 24 horas del día y evitar la saturación para la prestación de estos servicios. (CQRO, N, 
EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
  
ENTREGA MAURICIO KURI NUEVO CAMIÓN DE BOMBEROS A LA UNIDAD MUNICIPAL DE PROTECCIÓN CIVIL  
Por Laura Valdelamar 
Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, realizó la entrega de una unidad más de bomberos a 
la Dirección de Protección Civil, con una inversión de 3 millones 650 mil pesos. (N) 
 
AL ALZA LAS APERTURAS DE LICENCIAS DE FUNCIONAMIENTO  
Por Verónica Ruiz  
En lo que va del año, en la capital se registró la apertura de cinco mil 783 licencias de funcionamiento, 85 por 
ciento más que el año anterior, informó el secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Daniel 
Rodríguez Para. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONSUMO DE DROGAS CRECE 300% ENTRE LAS MUJERES  
De acuerdo a la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco, ENCODAT 2016-2017 en Querétaro el 
mayor aumento en consumo de drogas que se ha dado entre las muejres. La incidencia acumulada del uso de 
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drogas en la población femenina de 12 a 65 años de edad creció más de tres veces en 8 años pues país de 1.9% en 
20088 a 6.0% en 2016. (N) 
 
ABANDONA PEDRO MORALES A SAÚL GARCÍA: “NO LE INTERESABA QUE LOS UNIVERSITARIOS 
ESTUVIERAN UNIDOS”, AFIRMA  
Por Patricia López 
Pedro Morales Zavala, exsecretario de Conflictos Laborales del comité del SUPAUAQ de Saúl García Guerrero, se 
integró al Comité Ejecutivo encabezado por Nuri Villaseñor Cuspinera. De acuerdo con el docente, su salida tuvo 
que ver con el hecho de que a García Guerrero “no le interesaba que los universitarios estuvieran unidos (…) veo 
que ha abanderado causas única y exclusivamente en torno al tema de su silla, pero no causas que tengan que ver 
con la defensa de los derechos sindicales”. (DQ) 
 
EN JURIQUILLA RENDIRÁ PROTESTA LA RECTORA TERESA GARCÍA  
Será el Centro de Negocios de Juriquilla donde rinda protesta como nueva rectora de la UAQ, Margarita Teresa de 
Jesús García Gasca, el próximo 15 de enero de 2018, tal como lo aprobó el Consejo Universitario en la pasada 
sesión ordinaria que llevaron a cabo antes del periodo vacacional. (DQ) 
 
FORÁNEOS DEBERÁN PORTAR EL HOLOGRAMA VIGENTE DE SU ENTIDAD  
A partir del 1 de enero de 2018, los vehićulos con placas de la megalópolis (Estado de México, Hidalgo, Morelos, 
Querétaro, Puebla, Tlaxcala, Guanajuato y Michoacán) deberán portar el holograma vigente otorgado a través del 
Programa de Verificación de su entidad, para no ser considerados vehículos foráneos en la aplicación del programa 
Hoy No Circula. (AM) 
 
VERIFICAN INFORMACIÓN EN LOS PORTALES DE TRANSPARENCIA  
Por Iris Mayumi 
Tras concluir los plazos para que los 120 sujetos obligados de Querétaro tengan actualizada su información en el 
sistema de portales y la Plataforma Nacional de Transparencia, la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado de Querétaro, comenzó desde ayer con la verificación y actualización de dichos 
datos, que de no cumplirse, podrían ser objeto de una sanción. (DQ) 
 
ANTONIO CALZADA, EXGOBERNADOR DE QUERÉTARO FUE HOSPITALIZADO  
De acuerdo con información del portal www.queretaro.quadratin.com.mx, el ex gobernador Antonio Calzada 
Urquiza fue hospitalizado la mañana de este lunes en un hospital de la capital queretana. El también padre del 
actual del titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, se encuentra estable, según el mismo portal. (PA, EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
La guerra de los números y las estrategias 
En esta guerra de números de cara a 2018, nos comentan que la encuesta publicada ayer por EL UNIVERSAL 
Querétaro causó “escozor” en diversos grupos políticos, sobre todo entre el priismo. Tal es el caso del diputado 
Hugo Cabrera Ruiz, quien desdeñó esta medición al calificarla de “tomadura de pelo” ya que, dijo, el universo de 
esa encuesta fue de 700 personas, mientras que él asegura que en otras mediciones ha salido muy bien 
posicionado en comparación con el otro aspirante al Senado y militante de su mismo partido, Braulio Guerra. Éste, 
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por su parte, no quiso entrar en controversia con su compañero de partido, pero sí se dijo preparado para 
remontar los resultados y rebasar a Marcos Aguilar y a Mauricio Kuri. Ésta es la guerra de los números y las 
estrategias. Favoritismos en el ISSSTE. Nos cuentan que con un tajante “no los vamos a atender”, Rodrigo Martínez, 
secretario particular del delegado del ISSSTE en Querétaro, Sergio Blanca, mandó a impedir el acceso a varios 
medios de comunicación que intentaban obtener de primera mano la postura del delegado sobre el conflicto con 
trabajadores. A pesar de la cobertura y seguimiento que le dieron medios digitales e impresos al asunto, 
únicamente se dejó pasar al representante de TV Azteca, pues se argumentó que “tenía una cita programada”, lo 
cual, nos dicen, era una total mentira. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
PEMEX BUSCA OPCIONES. Ayer, Pemex anunció su primera gasolinera con un nuevo concepto de franquicia. 
Afirma que se enfoca en “una experiencia cálida, innovadora y diferenciada, garantizando honestidad, servicio y 
calidad”. La paraestatal no la tiene fácil; cerrará el año con alrededor de 10 mil tomas clandestinas y competencia 
de BP, ExxonMobil y Shell, que hoy inaugurará su primera estación en Querétaro. SIN INDEPENDIENTES. Entre los 
ciudadanos (y políticos) queretanos existió poco interés por buscar una candidatura independiente como diputado 
federal. Solo uno buscó las firmas necesarias para su registro, y se quedó muy en la orilla; obtuvo menos de 2%. El 
proceso concluyó ayer y ese fue el resultado. A este desinterés hay que sumar que el proceso debe perfeccionarse, 
pues los independientes necesitan el apoyo de algo así como 2% del padrón electoral, mientras que para constituir 
un nuevo partido político es necesario solo 0.26%. Y claro, en la segunda opción se obtienen muchos más recursos 
del erario. Bienvenida la partidocracia. SUPAUAQ, A LA BAJA. El grupo de Saúl García, secretario general del 
SUPAUAQ ante la Secretaría del Trabajo, está perdiendo simpatizantes, quienes acusan falta de diálogo y defensa 
de los derechos laborales. Al menos eso dice Nuri Villaseñor, quien también se ostenta como secretaria general, 
reconocida por la autoridad universitaria. Parece que la nueva rectora tendrá mucho trabajo el próximo año. (AM, 
1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
¿Escondiendo la cabeza como el avestruz? En medio del conflicto que se vive al interior del ISSSTE, en donde desde 
la semana pasada trabajadores del instituto se han estado manifestando en demanda de que les sean pagados los 
salarios que aseguran les deben, el delegado, Dr. Sergio Alberto Blanca Álvarez, se escondió ayer de los medios de 
comunicación, a los cuales se prohibió el acceso a las instalaciones ubicadas en la colonia Carrizal; para evitar que 
fuera entrevistado…  Por cierto, que sigue sin quedar muy claro lo publicado por Codigoqro el pasado 7 de 
noviembre, de que el delegado se afilió al Seguro Popular el 21 de julio del 2017, siendo derechohabiente del 
ISSSTE desde enero del 2016 y sin tener –además- que pagar cuota alguna; cuando la ley exige no contar con 
seguridad social de otra institución; y es que según consta en la póliza de afiliación, con el número de folio 
2217891750, la validez de esta es del 21 de julio del 2017, al 20 de julio del 2020; y el funcionario federal está 
adscrito a la unidad médica de Pedro Escobedo. (CQRO) 
 
CAUSA Y EFECTO  
Por Jaime Robledo 
Las campañas arrancaron: comienza el primer round. Por más que disfracen, esto ya empezó, las campañas que 
tendremos po 6 meses. Se trata de una primera parte simulada como contienda interna o precampaña para luego 
entrar a una tregua en la que seguramente encontrarán la forma de seguir promocionándose y ya en abril se inicie 
la guerra abierta. (...) En sus primeros días, los tres, los todavía no candidatos, digamos solamente suspirantes, han 
mostrado un poco apoyo por dónde irá su estrategia. Ricardo Anaya le apostará al cambio con rumbo, siendo más 
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técnico y aterrizado en sus propuestas, aunque no podrá exagerar un poco con sus planes para que se noten, podrá 
criticar al sistema, incluyendo a los gobiernos panistas, puesto que ambos ex presidentes emanados del 
blanquiazul, Vicente Fox y Felipe Calderón no lo apoyan, entonces puede cuestionarlos. (...) Llama la atención la 
alianza del PES y Morena, sobre todo en nuestra entidad donde podrá ir Adolfo Ríos a la candidatura conjunta a la 
alcaldía de la capital, lo cual puede poner una presión adicional al PAN, ya sea a Luis Bernardo Nava o Marcos 
Aguilar, y la posibilidad de dejar en tercer lugar al PRI.  (EUQ) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
FIN DE LAS IDEOLOGÍAS. Hoy los partidos políticos planean alianzas pragmáticas, más allá de ideologías, para 
enfrentar la competencia del 2018. Así vemos al PAN con el PRD (agua con aceite) y a Morena con el conservador 
PES, que representa todo lo contrario. Tenía razón JOAQUÍN SABINA, el maestro de Úbeda, al decir “que no habrá 
revolución, es el fin de la utopía”. ¡Abróchense los cinturones! Agua revuelta mejor dejarla suelta. (PA, 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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